

Die SGH-GV am Hospitality Summit

Die 58. Generalversammlung der SGH hat am 18. Juni 2025 erneut im Rahmen des Hospitality Summit, dem Schweizer Beherbergungskongress, in Zürich-Oerlikon stattgefunden.

Die Generalversammlung 2025 wurde wieder im Rahmen des von HotellerieSuisse organisierten Hospitality Summit in der Halle 550 in Zürich-Oerlikon durchgeführt. Zusammen mit dem am Nachmittag durchgeführten Finanzforum der SGH, welches sich dieses Mal dem Thema der Nachfolgeregelung widmete, können Synergien genutzt und für die Teilnehmenden Mehrwerte geschaffen werden.

In seinen Begrüßungsworte an die sehr zahlreich erschienenen Genossenschafterinnen und Genossenschafter sowie Gäste und Netzwerkpartnerinnen und -partner ging der Präsident, Alois Vinzens, auf die auch im 2024 erfreulich positive Entwicklung des Umfelds ein. Dabei erwähnte er, dass trotz der guten Stimmung immer noch punktuell ein Mangel an Fachkräften herrscht. Dank der Entspannung der Teuerung haben die positiven Signale dazu beigetragen, dass sich die Investitionen weiter belebt haben und die Nachfrage nach SGH-Mitfinanzierungen grösser geworden ist als im Vorjahr.

Der Präsident ging in seinen Ausführungen auf die Rolle der SGH in der Beherbergungsförderung ein und zeigte neben der Organisation auch das Zusammenspiel im Netzwerk auf. Als Kompetenzzentrum ist die SGH oft Bindeglied zwischen den verschiedenen Akteuren wie Hoteliers, Banken, Investierenden und Kantonen. Ein erfolgreiches Public Private Partnership-Modell. Dabei spielen die Finanzierung und die Beratung eine wichtige Rolle, aber auch mit dem Wissenstransfer leistet die SGH einen wesentlichen Beitrag für die Entwicklung der Branche.

Eine im Rahmen der TourCert-Zertifizierung gemachte Umfrage bei unseren Partnerinnen und Partnern wurde rege benützt. Der Zufriedenheitsgrad mit den Dienstleistungen der SGH ist sehr hoch und es wurden auch verschiedene Kommentare für mögliche Verbesserungen gemacht. Diese sind aufgenommen worden und fließen in die jährlichen Standortbeurteilungen ein.

Die Gesetzesrevision ist auf gutem Weg. Mitte 2024 wurde die Vernehmlassung abgeschlossen, im Frühjahr 2025 hat der Bundesrat die Botschaft über die Totalrevision an das Parlament überwiesen. Die Wirtschaftskommission des Nationalrates (WAK-N) wird diese zuerst behandeln. Der Präsident hält fest, dass die Totalrevision des Gesetzes nicht bestritten ist, die beiden Motionen über die Ausweitung des Förderperimeters und das Impulsprogramm vom Bundesrat hingegen nicht zur Umsetzung empfohlen worden sind.

Die Zahlen und Fakten des Geschäftsjahres 2024 wurden vom Direktor, Peter Gloor, präsentiert. Insgesamt hat die SGH im 2023 in allen Geschäftsbereichen ihren Förderauftrag vollumfänglich erfüllt und die Eigenwirtschaftlichkeit wahren können. Einer der Höhepunkte im 2024 war die im Rahmen der Nachhaltigkeitsstrategie vorgenommene Zertifizierung bei TourCert. Damit konnte anfangs 2025 das Swisstainable Level III – Leading erlangt werden. Er dankte dem SGH-Team für die tagtägliche Arbeit zur Förderung der Schweizer Beherbergungswirtschaft. Im Dank eingeschlossen wurden die Genossenschaftsmitglieder, Kundinnen und Kunden sowie Netzwerkpartnerinnen und -partner, Bund, Kantone, Banken und insbesondere die Branchenpartner HotellerieSuisse und GastroSuisse.

Die Abwicklung der statutarischen Geschäfte erfolgte speditiv. Die SWA Swiss Auditors AG wurden als Revisionsstelle für ein weiteres Jahr gewählt. Die anwesenden Genossenschafterinnen und Genossenschafter sprachen damit der Verwaltung und der Geschäftsleitung ihr Vertrauen aus.

Im Anschluss an die Generalversammlung waren alle Anwesenden zum Stehlunch und dem darauffolgenden Finanzforum, welches sich dem Thema der Nachfolgeregelung widmete, eingeladen.

Für weitere Informationen

Peter Gloor, Direktor
044 209 16 30, pgloor@sgh.ch

Nächste Termine

- 14. Oktober 2025: Verleihung Hotel Innovations-Award im Verkehrshaus Luzern
- 3. Juni 2026: 59. Generalversammlung der SGH im Rahmen des Hospitality Summit in Bern

Zürich, 18. Juni 2025